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Présents : Simon Matthijssen ; Gerhard Ermischer ; Piotr Sadowski ; Ciaran King ; 
Geneviève Laloy ; Ece Ciftci.  
En ligne : Ruth Allen ; Goran Miletic ; Christophe Speckbacher.  

 

1. Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président du CS  

2. Les rapporteurs agiront désormais en fonction de la liste actuelle 

3. Projet d'ordre du jour - approuvé et adopté 

4. Rapport succinct sur la première session du CD-Dem et la conférence ministérielle 

Gerhard fait le point sur la session du CD-Dem et la Conférence ministérielle : La composition 
est nouvelle ; le CD-Dem n'ayant pas encore de bureau, la réunion a été organisée 
directement par le secrétariat. Les élections des présidents de comités auront lieu lors de la 
prochaine réunion du CD-Dem en octobre.  

Dans le passé, peu d'OING étaient représentées. Une nouvelle politique a été annoncée et un 
appel sera lancé aux organisations de la société civile pour qu'elles demandent le statut 
d'observateur aux réunions du CD-Dem. Néanmoins, Gerhard a eu le temps, lors de cette 
réunion, de présenter les représentants de la COING.  

Deux groupes de travail ont été créés : L'un sur les paramètres visant à faciliter l'application 
et la mise en œuvre des principes de Reykjavik et d'autres normes pertinentes du Conseil de 
l'Europe pour promouvoir, protéger et renforcer la démocratie dans l'ensemble des États 
membres, et l'autre sur la participation de la société civile.  

Jeremy McBride préparera un texte à envoyer au CD-Dem pour la recommandation du Comité 
des Ministres en réponse à ces groupes de travail.  

Le CD-Dem souhaite la participation de la COING aux groupes de travail, mais nous devons 
garder à l'esprit qu'ils n'ont pas de budget pour de nombreux observateurs de la société civile. 
Les membres de la Commission permanente pourront exceptionnellement participer grâce 
au budget d'OING-Service, mais les autres devront payer eux-mêmes.  

Le nouveau cadre sur l'intelligence artificielle a été officiellement ouvert, mais il n'existe 
actuellement aucun mécanisme de suivi. Le Secrétariat préparera les grandes lignes d'un 
projet d'étude sur les progrès et les risques de l'utilisation de l'intelligence artificielle dans le 
débat public et les processus démocratiques.  

 



Action : Nous devons nommer au moins deux représentants pour les nouveaux groupes de 
travail qui ont été créés. Dans le format ouvert en ligne, le Comité permanent devrait 
participer autant que possible afin de mieux comprendre le fonctionnement de ces groupes 
de travail. 

Mise à jour de la conférence ministérielle : 

De nombreux représentants de pays souhaitaient que l'adhésion du Kosovo au CdE soit 
annoncée lors de la dernière conférence ministérielle, mais cela n'a pas été le cas. 
L'Allemagne et l'Autriche tentent d'accélérer l'annonce de l'adhésion du Kosovo (désormais 
probable au cours de l'été 2024).   

La prochaine étape consistera à examiner la nouvelle présidence lituanienne du Conseil de 
l'Europe. Le nouvel ambassadeur de Lituanie a eu un long entretien avec Gerhard avant la 
conférence ministérielle. Il ressort clairement de cette réunion que la priorité absolue de la 
présidence est le conflit en Ukraine et le travail de la société civile au Belarus. La société civile 
en Russie ne fait l'objet d'aucune attention particulière. Il y a des thèmes importants comme 
l'environnement, etc. qui ne peuvent être laissés sans progrès pendant 6 à 12 mois, il est donc 
crucial que la société civile/COING demande que certaines questions ne soient pas oubliées.  

 
5. Prochains événements de haut niveau :  

 Conférence du CDDH et de la société civile à Helsinki 

thRéunion en juin 25-28 . Le Comité permanent a besoin d'être représenté à cette réunion. 
Ciaran et Piotr ne peuvent pas y assister en personne. D'autres personnes sont intéressées, 
mais nous devons confirmer le budget disponible et le nombre de membres du Comité 
permanent qui peuvent y assister.  

Il est important que les sous-comités du CDDH partagent leurs points de vue avec l'ensemble 
du réseau.  

 Charte sociale à Vilnius 

Réunion en juillet : Gerhard et Piotr seront présents et prendront la parole lors de cet 
événement.  

 Événements parallèles ONU New York et Genève 

Cet événement se déroulera en ligne. Les décisions finales sur le format des événements 
parallèles seront prises d'ici la fin du mois de mai. Nous devrions nous concerter avec Amy 
Jacobson pour nous assurer que la COING peut apporter une contribution efficace à ces 
événements.  
 

6. Coopération avec l'Agence des droits fondamentaux de l'Union européenne et 
d'autres organismes connexes 

Piotr et Gerhard ont assisté à la réunion avec la FRA.  

La COING entretient une relation et un engagement de longue date avec la FRA, mais cette 
relation et cet engagement ont changé. La COING n'a plus de rôle officiel au sein de la FRA. 
Cependant, la FRA est intéressée par la participation des membres de la COING à certains 
événements. Et nous sommes d'accord pour encourager la FRA à participer à notre Assemblée 
générale de la COING .  

Piotr :  La nouvelle directrice de la FRA est consciente de la nécessité d'un dialogue régulier 
avec la COING dans le cadre de son rôle. Il y aura un appel mensuel avec la communauté 



bruxelloise en ligne et nous devrions le partager avec nos réseaux et toutes les autres ONG 
bruxelloises. Piotr partagera le lien dès qu'il sera disponible.  

Gerhard : le point d'action est de prendre des mesures pour renforcer et intensifier notre 
coopération avec la FRA. Peut-être la Commission permanente devrait-elle nommer un agent 
de liaison pour nos activités avec la FRA ? 

Autres organismes apparentés :  

Gerhard : Le groupe de rédaction sur l'environnement et les droits de l'homme a fait une 
impression positive.  

Ece : Commentaire sur l'engagement de l'ONU (exemple de l'ECOSOC) : nous devrions essayer 
de nous engager avec les comités de l'ONU et aligner nos assemblées générales sur les 
événements parallèles de l'ONU. Ece et Simon assureront la liaison.  
 

7. Notre représentation dans les différents organes du CdE - représentants et 
modalités de désignation des représentants 

Ciaran : Lors de notre dernière réunion, il a été suggéré de nommer un représentant 
principal/liaison et un représentant adjoint. Cela signifie que nous devrions idéalement avoir 
deux membres de la Commission permanente nommés pour assurer la liaison avec chaque 
groupe. Vous trouverez ci-dessous un résumé des rôles attribués :  

i. Éducation (Iordanis) ; nommer une personne supplémentaire 

ii. Droits de l'enfant (Ruth, Ece et Ciaran) ;  

iii. Dialogue interreligieux (Gerhard et Simon) ;  

iv. Migration (Ciaran et Geneviève) ;  

v. Intelligence artificielle (Geneviève et Iordanis) ;  

vi. Crise sanitaire et environnement (Piotr et Simon) ;  

vii. L'égalité des genres (Ruth et Anna) ;  

viii. Sport et RH (Ece et Simon)  

CDDH :  

Simon a écrit à ceux qui souhaitent faire partie du CDDH mais nous n'avons pas pu trouver un 
moment pour nous rencontrer avant notre réunion de Bruxelles.   

Gerhard : nous devons identifier des représentants pour chacun des sous-comités du CDDH. 
Il traite d'un ensemble de questions très diverses. Nous devons trouver des personnes ayant 
une expertise thématique. Nous devons former une petite équipe pour le CDDH. 

Ciaran est nommé supléant au CDDH. Olga travaille désormais sur le 47+1 (entrée de l'UE). 
Simon et les autres membres du CDDH se réuniront séparément pour assurer le suivi des 
activités.  

Christophe Speckbacher : La Commission permanente doit partager une liste convenue des 
noms des rapporteurs de la COING auprès des comités intergouvernementaux. Nous 
pourrons ensuite publier ces informations sur le site Internet de la COING .  

Gerhard : nous devons rédiger une lettre générale avec des détails sur les postes vacants des 
Comités que nous devons pourvoir. Nous devons expliquer clairement aux membres ce que 
font les comités et ce que l'on attend d'eux. Il est ainsi plus probable qu'ils s'engagent dans 
les tâches qui doivent être accomplies pour le Comité. En ce qui concerne le CDDH, par 



exemple, nous devons connaître à l'avance l'ordre du jour des réunions afin de pouvoir 
l'orienter plutôt que de suivre les activités à distance.  

 Relation spéciale avec le processus de Reykjavik.  

 Forum de Davos et convention sur le paysage - Anna Sevortian est chargée de 
la liaison avec la convention sur le paysage. Luc-Emil continuera jusqu'à ce que 
nous trouvions un remplaçant. Un représentant de l'Association européenne 
des archéologues pourrait convenir à ce groupe (Sophie Hüglin est une 
candidate potentielle).  

 Groupe Pompidou - nous devons trouver un représentant fort pour ce groupe 
et quelqu'un capable de présider une discussion de manière efficace. Piotr a 
écrit à Thomas Wuthrich et fera le point lors de la prochaine réunion mensuelle 
de la Commission permanente.   

Comment nommer les représentants dans les comités à l'avenir : Il est convenu que nous ne 
connaîtrons pas nécessairement la personne la plus appropriée, il serait donc judicieux 
d'envoyer une lettre générale aux membres de la COING indiquant les postes à pourvoir afin 
que les personnes puissent se nommer elles-mêmes. 

 Et d'autres... 

CD-Edu : Geneviève serait intéressée par un poste de représentante de la 
Commission européenne auprès de CD-Edu.  

 
8. Visites de pays cette année : 

 Visite urgente en Géorgie 

La Commission permanente convient qu'il doit s'agir d'une visite officielle dans un pays et 
qu'elle doit être effectuée dès que possible. L'objectif est de s'engager avec des personnes du 
Ministère et du Parlement ainsi qu'avec des acteurs de la société civile. Gerhard et un autre 
membre du Comité permanent y participeront. Olga et Anna sont toutes deux proposées 
comme participantes. Simon demandera à Olga et Anna si elles sont disponibles. 

Christophe Speckbacher contactera les autorités géorgiennes pour organiser la réunion.   

Autres visites de pays :  

Ece : a proposé une visite officielle en Macédoine du Nord ou en Turquie pour visiter les zones 
touchées par le tremblement de terre et la réponse apportée.  
Simon : proposition de visite en Espagne basée sur l'impact potentiel de l'indépendance de la 
Catalogne sur le travail des ONG. 
Gerhard : Suggestion de la Slovaquie : lois sur la liberté de la presse et attaques contre les 
membres de la société civile. Le budget actuel pourrait permettre 2 à 3 visites informelles 
cette année, payées sur le budget de la COING . Les visites informelles ne nécessitent pas que 
la Commission permanente fasse une demande au gouvernement, mais nous avons besoin 
de contacts dans le pays qui comprennent la situation réelle sur le terrain.  
Point d'action : pour les visites informelles, nous devons décider des contacts qui peuvent 
nous aider à démarrer la mission. En Slovaquie, notre réseau est limité. Piotr doit commencer 
à contacter des personnes-ressources en Slovaquie.   

Conclusion : Visites officielles en Géorgie et en Macédoine du Nord. Visites non officielles en 
Turquie, en Pologne, en Slovaquie et en Espagne.  



9. Nos stratégies : 

 Questionnaire sur la stratégie triennale :  

Survey monkey est l'option la plus pratique pour diffuser le questionnaire ; nous devons nous 
mettre d'accord sur les questions posées aux membres ; les questions doivent être liées aux 
décisions de Rejkavik et aux questions clés que les membres aimeraient voir figurer dans 
notre stratégie. L'objectif est d'obtenir un retour d'information de la part des membres sur 
leurs domaines prioritaires. Les sujets qui pourraient être inclus sont : l'environnement et le 
changement climatique ; la charte de justice sociale ; l'IA et les droits de l'homme ; la 
participation des jeunes ; et les pressions et les défis auxquels la société civile est confrontée.  

Anna, Ruth, Ciaran et Gerhard pour aider à la rédaction du questionnaire. Pas plus de 10 
questions (maximum absolu) et publier deux questionnaires sur survey monkey (français et 
anglais).  

 

 Stratégie pour la jeunesse 

Ece a partagé le projet de contenu de la stratégie d'engagement et de participation des 
jeunes. La principale question à traiter est de savoir où nous positionnons la participation 
des jeunes au sein de la COING et comment cela peut être fait d'une manière qui soit 
engageante et responsabilisante.  

Les membres du Comité permanent ont discuté de la manière dont nous pouvons inclure des 
représentants des jeunes et fournir une plateforme pour les jeunes à l'Assemblée générale 
de la COING. Cela doit se faire de manière à promouvoir la diversité et à ne pas créer une 
bulle où seuls les mêmes groupes ont la possibilité de partager leurs points de vue. Nous 
avons également discuté de la manière dont nous pouvons mobiliser nos propres membres 
de la COING. Peut-être que les représentants de la COING pourraient nommer des 
représentants des jeunes au sein de leur délégation ? Nous devrions également discuter 
ultérieurement de la manière dont le Parlement des Jeunes et la COING peuvent s'engager. 
Cependant, nous devons réfléchir au budget disponible pour soutenir cette stratégie.  
 

 Stratégie de communication et des médias 

Ece, Ruth et Iordannis ont proposé d'être les principaux contacts pour la stratégie de 
communication et de médias sociaux.  

Gerhard : nous devons faire un usage prudent des logos du CdE et nous devons être clairs sur 
ce qui est ou n'est pas la correspondance officielle du CdE. En tant que groupe, nous 
communiquons en tant que "COING du CdE". Nous ne pouvons pas donner l'impression à tort 
que nous travaillons dans une capacité officielle du Conseil de l'Europe. 

Ece : pour envoyer un plan/calendrier mensuel de nos posts, y compris LinkedIn, Instagram 
etc ; et nos textes et images mensuels à utiliser. Ece enverra plus d'informations sur la 
stratégie des médias sociaux et le plan mensuel.  

La Commission permanente a également discuté de la nécessité d'une brochure sur la 
stratégie en matière de médias sociaux et d'un guide pratique, y compris les détails de 



connexion et de compte afin que le compte puisse être transféré en cas de changement de 
comité et de présidence. OING-Service sera propriétaire du compte.  

 Communication interne 

Simon : Demander à OING-Service d'acquérir l'adresse électronique de la COING afin de 
pouvoir envoyer et recevoir des messages à partir de ces adresses électroniques. 

Piotr : A l'avenir, nous aurons une bonne occasion de rencontrer les ONG bruxelloises et 
d'entendre les points de vue des ONG bruxelloises qui ne peuvent pas se rendre à Strasbourg.  

Gerhard : Nous avons également la possibilité de nous rencontrer à Paris.  
 

10. Autres questions 

ththDe nombreux membres de la Commission permanente n'étant pas disponibles le 6 juin, 
nous proposons de déplacer notre réunion ordinaire au jeudi 13 juin.  

Le groupe a discuté de la nécessité d'établir des lignes directrices pour les membres de la 
Commission Permanente. Il doit être clair que les membres de la CP représentent la 
Conférence des OING et non pas une organisation en particulier. Nous devons également 
avoir un aperçu clair des conséquences si les membres ne respectent pas ces lignes 
directrices.  
 


